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(…) para mí no es naturismo aquel que no se preocupa de la vida 
integral del individuo y como ésta solo puede desarrollarse dentro 
de una sociedad igualitaria, sin leyes ni gobiernos, sin explotadores 
ni explotados, deduzco de aquí la consecuencia de que las ideas 
naturismo y anarquismo van tan íntimamente unidas, que no 
pueden separarse sin que a cada una de ellas les falte algo para 
ser completa”.

“¿Qué ley natural marca la explotación del hombre por el hombre? 
¿Puede ser naturista una colectividad donde exista esta anomalía? 
Cualquier hombre libre al contestar a estas preguntas, habrá de 
unir los dos ideales tan íntimamente, que forzosamente se verán 
unidos, sin que puedan separarse uno de otro”.

Antonia Maymó
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Picnics Confederales organizados 
por CNT Sierra Norte.

CNT Sierra Norte da sus primeros pasos durante los preparativos 
del Xº Congreso de CNT que se realizó en Córdoba, al confluir 
una serie de afiliados/as de Madrid que habían emigrado hacia la 
llamada Sierra Pobre de Madrid, al norte de la comunidad. 

Entre todos los obstáculos que tuvimos que afrontar desde su 
creación, nos encontramos con una muy determinante: la distancia 
entre poblaciones (y por ende entre la afiliación) que condiciona las 
actividades, reuniones y actos del sindicato, dado que es necesario 
el uso de vehículo privado para cualquier desplazamiento (hay 
poblaciones que distan cerca de una hora de trayecto). Estas 
condiciones geográficas evidenciaron que cualquier actividad que 
quisiésemos organizar tendría que tener un carácter lúdico que 
motivase a la afiliación a realizar esos desplazamientos. De hecho, 
el comedor popular vegano que organizamos una vez al mes es 
el momento en el que más gente conseguimos juntar, y nos da la 
posibilidad de proponer y difundir otras actividades.

Pero entre las ventajas con las que contamos está la ubicación: 
el sindicato, con base en La Cabrera, se encuentra en un entorno 
natural único, a los pies del Parque Nacional de la Sierra de 
Guadarrama, repleto de bosques, pantanos (que recorren el río 
Lozoya) y diversa fauna autóctona. Estas condiciones nos dieron la 
idea de realizar una actividad lúdica una vez al año, donde poner 
juntarnos con la afiliación y simpatizantes, y hacer un llamado al 
resto de sindicatos de la zona, para poder disfrutar de una jornada 
campestre en un lugar no difundido.
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Los picnics confederales surgen a raíz de la propuesta de unos 
compañeros/as del sindicato que habían participado durante años 
en la Asociación de Amigos del Nudismo de Madrid (AANUMA), 
organizando diversos eventos tales como salidas al pantano (El 
Vado, Guadalajara) o excursiones nudistas (marcha de Tamajón a 
Almiruete, Guadalajara).

A lo largo de los años, tras invitar a nuestros amigos y amigas de 
AANUMA, se toma la decisión de convocar la jornada campestre 
en coordinación con esta asociación, y así crear un vínculo de 
cooperación entre ambas organizaciones. El picnic no ha sido 
nunca nudista en sí mismo, aunque en las indicaciones que damos 
a los asistentes recomendamos encarecidamente su práctica, y así 
potenciar un ocio saludable y respetuoso con el medio; y tras varios 
años organizándolo el porcentaje de asistentes que practican el 
nudismo es casi del 100%.

A estos picnics asisten alrededor de 40 personas, que varían con 
los años, aunque siempre tenemos a los/as fieles que no se pierden 
una convocatoria. Además es un espacio distendido único para 
intercambiar ideas, confraternizar, conocer gente, y nos permite la 
posibilidad de compartir la comida que cada asistente elabora.
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ENTREVISTA A ALBERTO 
CAMACHO PORRAS

1.- ¿Qué piensas sobre el montañismo bajo el prisma capitalista?¿Qué 
consecuencias tiene conceptuar el medio natural como un recurso 
turístico? y ¿Hay alternativas? 

El montañismo tuvo durante muchos años el mito de ser el lugar 
deactividad física donde los valores del deporte no entraban. 
Esto no era cierto, pues la competitividad, el nacionalismo o la 
búsqueda de récords son consustanciales al menos a las prácticas 
del montañismo más conocidas (el himalayismo, el alpinismo o la 
escalada). Además de eso, la conquista de las montañas fue durante 
sus primeros años coto de personas adineradas o de buscadores 
de recursos para el capitalismo (por ejemplo, los geólogos y los 
geógrafos). 

A pesar de la crítica que pueda hacer de ese mito, es verdad que, 
en general, los valores de las personas que disfrutan de la montaña 
estaban imbuidos de respeto a la naturaleza, compañerismo y 
desprecio a las prisas y enfrentamientos propios del deporte. 
Desgraciadamente este “último reducto” de actividad física y 
recreativa al margen de la ideología del deporte ha caído estos 
años y esto se puede ver en dos ámbitos: por un lado la cada 
vez mayor presencia de actividades que buscan la exhibición 
del cuerpo y los récords por encima de otra cosa (las carreras 
de montaña o algunas modalidades de la escalada) y por el otro 
el inevitable subpropducto industrial que se genera en forma de 
basuras en el medio natural, masificación del mismo o necesidad 
de la generación de infraestructuras para el disfrute humano en 
detrimento del mundo natural (desde las carreteras, pistas de esquí 
o refugios de montaña que parecen hoteles hasta el equipamiento 
y uso de vías de escalada en roca que no respetan el anidamiento 
de las aves, o bien el practicas vías de alpinismo invernal cuando no 
hay cobertura de nieve y la vegetación sufre). Todo esto ha hecho 
que el mundo tradicional del montañismo se haya degradado a la 
misma velocidad que se llenan las sendas y vías. 

Evidentemente, esa “deportivización” de las actividades de montaña 

Compañero, libertario y montañero
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es una forma de convertir la misma en un recurso turístico (turismo 
“verde”, “de aventura”, etc.) y lo único que hace es contribuir a 
la destrucción del medio natural y a entender este como algo 
meramente orientado al disfrute de los seres humanos, con un 
nulo interés y respeto además por el mundo rural que es el que ha 
convivido siempre en esas zonas.  Alternativas creo que por suerte 
hay bastantes, y en todos los ámbitos que he criticado antes, ya 
que podemos elegir practicar actividades físicas de montaña que 
sean lo más respetuosas posibles con el medio natural, evitar las 
prácticas competitivas en dicho medio, dar a conocer los valores 
ecológicos y etnográficos de las zonas de montaña, denunciar 
públicamente los actos contra el medio ambiente cuando seamos 
testigos de ello…, y, sobre todo, disfrutar de poder estar en el 
monte, lo que desde luego acabará haciendo que lo cuidemos y 
demos ejemplo a las demás personas. 

2.- Háblanos de la liga cooperativa de baloncesto ¿Qué aportó al  
paradigma de la contrahegemonía del deporte? 

Puedo hablar de ella desde una cierta distancia, ya que hace unas 
temporadas que no juego en esta liga y además, cuando lo hice, 
no estuve implicado en la organización de la misma.  Sí que puedo 
decir que ha sido una de las experiencias más gratas en que he 
participado, al unir el deporte del baloncesto, que de por sí es mi 
deporte de equipo favorito, a un trabajo comunitario, de base y 
asambleario hecho con mucho cariño. 

La liga cooperativa de basket es básicamente eso, una liga por 
equipos que se juega en diversas canchas públicas de Madrid. 
Gratuita, autogestionada (en lo organizativo y en lo económico), con 
algunas normas diferentes tanto al baloncesto “de pabellón” como 
al que se juega habitualmente en la calle  y  sobre todo con una 
serie de proyectos paralelos que le confieren un contenido social 
que es lo mejor de todo: desde una liga específica de mujeres a 
una escuela callejera de baloncesto, sin olvidar la organización a 
lo largo de la temporada de diferentes torneos en alguno de los 
barrios donde la liga tiene más presencia y que suelen contar con 
entidades del barrio.  Para mí este proyecto es interesante sobre 
todo porque, pese a no ser explícitamente político, sí que tiene en 
su idea, en su organización y en su trabajo diario una propuesta 
claramente anticapitalista y popular. 
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3.- A través de la cultura musical DIY se han dado dos polos opuestos 
a la hora de concebir el cuidado del cuerpo y la mente, el “vive 
rápido y muere joven” con su respectiva apología del consumo de 
drogas del punk, y el cuerpo como templo del movimiento straight 
edge ¿Dónde podemos  situar el naturismo libertario? ¿Crees que 
tiene alguna posibilidad en la actualidad? 

Creo que el naturismo libertario está bastante alejado de esas 
propuestas subculturales del punk, básicamente porque a nivel 
temporal pertenece a otra época, aunque algunas de sus ideas 
pueden tener paralelismo con cuestiones como el cuidado del 
cuerpo o la cercanía a la naturaleza. 

Creo que hay elementos básicos del naturismo libertario (una 
alimentación sana, la inserción del ser humano dentro de la 
naturaleza en igualdad, el cuidado del propio cuerpo, ver la 
desnudez como algo natural, así como disfrutar de una sexualidad 
libre de tabúes) que debieran ser básico en el pensamiento y en la 
forma de actuar cotidiana de todas las personas, ya no tanto por 
elegir una opción política, sino porque tienen todo el sentido del 
mundo. 

4.- ¿Qué proyectos tienes como referentes a día de hoy que 
propongan una  alternativa a la profesionalización y masificación 
del deporte? 

Pues con nombre y apellidos pocos, la verdad. Creo que son 
interesantes algunas propuestas que vienen desde Catalunya, 
como la UGEL o el Pedal Antifeixista, las ligas cooperativas como 
la de baloncesto de Madrid que hemos comentado anteriormente 
o algunas ideas al vuelo que he podido leer a grandes nombres 
de la montaña como Jorge Egocheaga, Simón Elías o Kilian Jornet. 

Pero más allá de ello me quedo con todas las personas anónimas, 
amigas o no, que realizan actividad física o juegan para pasarlo 
bien, cuidarse en un entorno contaminado y desnaturalizado como 
el que vivimos y hacen todo ello no con el afán de competir contra 
el otro, sino en todo caso de mejorarse a una misma. 

5.- ¿Cómo valoras la organización del movimiento naturista? punto 
fuerte  y cosas a trabajar. 

Pues la verdad es que aquí no puedo contestar nada, ya que como 
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estoy inserto en ningún “movimiento” naturista ni llevo adelante 
ninguna propuesta relacionada con el naturismo, más allá de 
algunas actividades en mi vida cotidiana como pueden ser salir a 
la montaña o al campo. 

Si pudiera decir algo sería que, más que un movimiento, estas 
ideas y actos deben ser, como dije antes, una forma de actuar y 
pensar en el día a día, que es donde se producen los cambios.  
Si hablamos de un movimiento podemos caer en la tentación de 
querer decidir quién forma parte del mismo y quién no, y ¿sobre 
qué basesdecidimos eso? 

 6.- Pregunta libre

Solamente agradecer la entrevista y esperar que el especial que 
habéis preparado sirva para fomentar un debate sano sobre el 
mundo del deporte, que para mí es uno de los sostenes básicos 
de la sociedad capitalista actual, no solo en cuanto a espectáculo 
atontador sino también como generador de plusvalías y desigualdad 
social, y por ello es necesario conocer ese mundo a fondo.Sabemos 
que la propiedad privada y el mercado se expandieron y afianzaron, 
marginando y empujando a las otras formas de economía. Pero 
lo que también sabemos es que la propiedad privada no es un 
elemento de la naturaleza, no es una Ley, ni un Gobierno, es el 
resultado de una disputa. Esa disputa se dio en el pasado y sigue 
dándose hoy en día. Lo llamamos Lucha de Clases.

Cuando hoy la acción colectiva sindical obliga a un empresario 
a readmitir a trabajadoras despedidas, se le está disputando 
ese poder. Cuando hoy, un sindicato de vivienda de un barrio de 
una de las ciudades del Estado español okupa un edificio de un 
fondo buitre y le obliga a negociar la cesión de viviendas, se está 
disputando la propiedad privada.

No hay que esperar a la toma del Palacio de Invierno, ni a las 
cornetas de una mítica revolución que abolirá la propiedad 
privada. Si la propiedad es un robo se puede disputar por ella. Si 
la propiedad es una forma de relación, sabemos que toda relación 
es dinámica, y depende de las fuerzas que tiren para cada lado. Y, 
nunca se sabe.
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Entrevista a la UGEL

1.- Sería muy interesante que hubiese una relación entre la UGEL y otras 
organizaciones o sindicatos anarquistas con el objetivo de acercar 
vuestra propuesta a la clase trabajadoras ¿Existe esa inquietud o tenéis 
relaciones que lo hagan posible?

Si, en realidad algunos Grupos Locales (así llamamos a nuestros grupos 
excursionistas municipales) algunos, surgen de dentro de algún sindicato 
y otros de ateneos libertarios. Nuestra intención es romper más fronteras 
y buscar y crear GGLL en más lugares inclusive, si se pudiera, fuera 
del mundo libertario. Digo esto último, porque la intención de UGEL 
no es buscar alpinistas y excursionistas de entre los anarquistas para 
hacer excursiones, sino buscar montañeros entre personas que no 
son “puramente” anarquistas. Estas personas una vez inmersos en una 
organización libertaria pueden ir tomando conciencia y al final la entrada 
en UGEL sirva de hilo conductor hacia luchas sociales o sindicales. 
Personalmente siempre e sido un forme defensor de lo que llamo “puesta 
en escena” y es que los anarquistas tenemos cientos de libros que nos 
detallan como construir las alternativas libertarias pero nos falta aplicarlo 
en muchos más campos de en los que se está ahora. La autogestión de 
una federación para el deporte de montaña es solo otro frente más.

La Unión de Grupos Excursionistas Libertarios (UGEL) es una federación 
de grupos de montaña de ámbito catalán y de inspiración anarquista, 
que tiene como objetivos fomentar la práctica del excursionismo y otros 
deportes que se realizan en la montaña, así como fomentar el respeto y 
protección del medio natural.
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2.-Todas conocemos la labor del naturismo libertario de principios 
de s.XX ¿Cómo lo valoráis a día de hoy? ¿Responde a una necesidad 
retomarlo y potenciarlo en el ámbito libertario?

El naturismo sigue existiendo, quizás a evolucionado con el paso de los 
años hacia un excursionismo lento y de disfrute de la naturaleza. Con el 
auge de los diferentes deportes de montaña parece difícil encontrarlo, 
pero aún quedan lxs excursionistas que van a la montaña tan solo por 
el placer de reencontrarse con la naturaleza. En UGEL estamos muy 
orgullosos en que dos de nuestros GGLL tienen el concepto “old School” 
que les digo yo, no utilizan vehículo privado, sus desplazamientos son 
transportes públicos y hacen excursiones de un nivel adecuado para la 
gran mayoría de las personas. Creo que sería lo más parecido a día de 
hoy a las excursiones que se organizaban por entonces en los ateneos 
libertarios del s XIX y XX

3.- El auge del montañismo ha sido la ocasión para que el entramado 
capitalista “deportivice” la actividad física, hasta rozar la turistificación 
y el consumo de la montaña como un recurso de la economía ¿Cuándo 
creéis que se dio el punto de inflexión para que esto sucediese? ¿Qué 
alternativa defiende y propone la UGEL para contrarrestarlo?

El punto de inflexión es relativo dependiendo a quien le preguntes. 
Alguien te dirá que desde que aparecieron las redes sociales que 
viralizaron las actividades de alpinistas y runners que hasta entonces solo 
eran vistas por los habituales...para mi el inicio del fin viene de mucho 
antes, en la década de los 80 las expediciones al himalaya dejaron 
de ser organizadas por las federaciones de cada país y empezaron a 
ser financiadas por empresas privadas, a cambio de que el alpinista 
promocionase el producto. Eso provocó a la postre que no era necesario 
el permiso de ninguna federación para ir al himalaya, y empezaron aflorar 
las empresas privadas que, previo pago, subían a gente con poca 

nula preparación al Manaslu, Lothse o Everest. Para mi ese es el punto 
de inflexión, a día de hoy es imposible no ver un alpinista de alto nivel 
que no parezca un anunció caminante de marcas y promocionándolas 
a través de redes sociales, dando la falsa esperanza al seguidor que 
gracias a esos productos ellos también pueden llegar a esas cimas.

Luego también esta la realidad de que no todo el mundo puede 
desplazarse hasta el Himalaya, Alpes o Andes... así que para satisfacer 
esa necesidad de consumo que generan las marcas deportivas crean las 
trails. Ya que no puedes ir a una montaña de 4000m, pues la montaña de 
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al lado de tu casa de 1000m te la hacen subir 4 veces cronometrándote. 
Este consumo de los espacios naturales para crear carreras que den 
salida a la “necesidad” de los runners a provocado una burbuja de trails 
donde no se respeta ni parajes protegidos.

La alternativa que propone UGEL es poco más que la propia pedagogía 
libertaria. Por desgracia nos toca compartir las montañas con este 
movimiento runner, pero lo que hacemos mucho hincapié es en la 
predisposición de como se va a la montaña. Como disfrutar de la 
montaña, y no consumirla, no acumular nombres de cimas sino descubrir 
rutas diferentes a esas cumbres, etc...

4.-¿Qué fue de vuestra publicación Isard Negre? soñamos con poder 
volver a leerla.

Cuesta mucho recoger textos para poder editar 
un magazine, como vosotrxs perfectamente 
sabréis. Al final se ha visto reducida a tan sólo 
una publicación anual, preferimos que salga 
pocas veces pero con un buen contenido, que 
sufrir el estrés de buscar y redactar textos para 
“cumplir” con las fechas. No obstante, hemos 
probado un nuevo método de comunicación 
más actual y que facilita mucho el tratar temas 

de interés. En junio de 2021 abrimos nuestro programa de podcast 
llamado “Refugi Lliure” que se puede escuchar en la plataforma iVoxx 
o en nuestra web. La intención de apostar por este nuevo estilo es para 
transmitir una información desde un punto más informal. Con el nombre 
que le hemos dado al programa Refugio Libre, pretendemos recrear las 
conversaciones que tenemos lxs compañeros cuando estamos en alguna 
ruta. Conversaciones más informales menos ortodoxas, entre risas y 
bromas, porque también hace falta que la gente vea que el movimiento 
libertario no es SOLO guerra y lucha, sino que hay momentos para reír y 
pasarlo bien entre compañerxs.

Los mejores momentos compartidos con algunos compañerxs han sido 
en jornadas de huelgas y también a la vera de una chimenea en un 
refugio libre de montaña.

5.-Habladnos un poco de vuestro proyecto “Ruta dels Maquis GR-179”, 
una proyecto ambicioso e ilusionante que empezó hace muchos años 
¿Cuál es su estado actual?
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Actualmente el GR-179 Ruta dels Maquis está señalizado desde Berga 
hasta Manresa y pendiente de la homologación por parte de los 
Técnicos de la FEEC (federacion catalana) que son los gestores de 
todos los senderos homologados en catalunya. Nuestra intención de 
hacer una ampliación por el extremo Sur a sido imposible por problemas 
con propietarios por donde debía de pasar el nuevo tramo y es que 
para poder ser reconocido por la federación es necesario presentar 
las autorizaciones de los propietarios de las pistas por donde discurra 
el sendero. En algún caso no solo nos han negado poder señalizar el 
sendero, sino estamos advertidos de llevarnos a juicio por ese motivo. 
Todos estos contratiempos y trabas nos los estamos encontrando con la 
propuesta de ampliar el extremo Norte hacia Francia. Hemos decidido 
que los próximos 12 meses los tomaremos para seguir repasando y 
mejorando la señalización del tramo ya marcado, con tutores y repintando 
y para volver a la mesa de trabajo para valorar las situaciones de esas 
ampliaciones y pensar posibles alternativas... homologables o no...

6.-¿Qué relación tenéis con la FEEC? hemos visto en vuestra web que 
disponéis de un seguro para vuestros socixs ¿Es una alternativa para 
acercar el montañismo a la sociedad alejándolo del mundo de las 
competiciones, empresas, sponsor...?

La relación con la FEEC es la justa para la gestión del GR-179, a día de hoy 
no ha habido ningún tipo de acercamiento entre las dos organizaciones. 
La FEEC tiene algunas cosas que compartimos, pero muchas en las que 
no nos sentimos identificados como montañeros.

El tema del seguro que tenemos en UGEL es muy diferente a lo que la 
gente está acostumbrada en las federaciones de montaña. Habitualmente 
los seguros que ofrece la FEEC o la FEDME no dejan de ser seguros 
personalizados con mutuas en sanidad privada. Nosotros como libertarios, 
rechazamos la sanidad privada y nuestro seguro es muy diferente, se basa 
en una protección comunal. Todo eso significa que el seguro contratado, 
a través de una cooperativa, solo cubre las actividades que se realizan 
en nombre de la UGEL o de cualquier grupo local que forme parte de la 
UGEL. Disponemos de la cobertura de responsabilidad civil, que al fin 
y al cabo es el importante y que mucha gente desconoce o ignora, ya 
que se trata de compensar cualquier daño que se pudiera realizar a un 
tercero o instalación, de forma fortuita. Por desgracia mucha gente ha 
aceptado el discurso de si te tuerces el tobillo en montaña y te tienen 
que rescatar te toca pagar el rescate. En realidad no es así, en catalunya 
se realizan mas de 900 salidas al año para auxiliar a montañeros y en la 
última década tan solo se han visto “obligados” a pagar el rescate en un 
par de ocasiones y ha sido por acumulación de negligencias. Por suerte 
aún disponemos de un servicio de rescate público y una sanidad pública, 
crucemos los dedos para que dure mucho más....
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1.- Contadnos un poco sobre la historia del proyecto y su situación actual

Pedal Antifeixista nace en 2017 fruto de una casualidad, alrededor de una 
foto en que se veía una carrera ciclista en la ciudad de Lleida. Al pie de 
foto decía: trofeo Pedal Antifeixista, 1937. No habíamos oído nunca nada 
de aquel trofeo y nos picó la curiosidad. ¿Una carrera ciclista en plena 
Guerra Civil? Buscamos información y supimos que se trataba de una 
carrera organizada por el diario republicano El Diluvio, a beneficio de 
Socors Roig Internacional, junto al Comitè Català Pro Esport Popular y el 
Comissariat de Propaganda de la Generalitat para unir el frente de Aragón 
con la retaguardia en Catalunya. Se hizo en cinco etapas consecutivas: 
Frente de Aragón (en concreto, salió del pueblo de Peraltilla)-Lleida, Lleida-
Tarragona, Tarragona-Manresa, Manresa-Girona y Girona-Barcelona. La 
idea era transmitir a lo largo del recorrido el testigo antifascista del frente. 

Como en 2017 se cumplían 80 años de aquél evento, del que tan poca 
cosa nos había llegado, nos propusimos conmemorarlo de algún modo. 
Nosotros solemos salir en bici, pero en plan aficionado, y como no 
nos veíamos capaces de hacer las cinco etapas seguidas, acordamos 
hacer una cada año y abrirlo a la participación de quien quisiera. La 
idea era combinar deporte y memoria histórica, eso sí, sin ningún tipo 
de competición. Además, nos propusimos que cada etapa incorporase 
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también alguna charla sobre algún aspecto de la Guerra Civil relacionado 
por donde pasamos. Y así hicimos las etapas 1, 2 y 3, es decir, 2017, 2018 
y 2019. Empezamos siendo 25 y acabamos que siendo 50, el tope legal 
para no tener que pedir permisos, cortes de carretera, seguros, etc. En 
2018 y 2019 se agotaron las inscripciones en muy poco tiempo y tuvimos 
que abrir lista de reserva. En 2020 y 2021 cancelamos la salida por la 
Covid. Esperamos que en 2022 podamos hacer la 4ª etapa y terminar en 
Barcelona el 2023.  

2.- hacéis una gran labor de recuperación histórica ¿cuál es vuestra 
perspectiva actual de esa herencia sobre el ciclismo antifascista?

Cabe decir que no somos especialistas en ciclismo y puede que se nos 
escapen muchas cosas. Sí que nos consta que en el año 2003, un grupo 
de ciclistas, mayoritariamente de Manresa, recuperó la carrera Jaca-
Barcelona (también organizada por El Diluvio y que, en realidad, el Pedal 
Antifeixista era el sucesor en tiempos de guerra, ya que los organizadores 
pretendían volver a la Jaca-Barcelona una vez terminado el conflicto, 
contando que ganarían, claro). En 2007 y 2011 se hizo de nuevo la Jaca-
Barcelona. A través del Pedal Antifeixista hemos conocido gente de la 
sección ciclista de la UGEL, la Unió de Grups Excursionistes Llibertaris, por 
ejemplo, o del grupo ciclista del CSA La Xusticia, de la Felguera (Asturies) 
u otros que generan comunidad aunque no necesariamente desde un 
antifascismo explícito, como VeniVidi Cycling Culture en Barcelona o la 
comunidad internacional CyclePunks Collective. También hay referentes 
como el histórico National Clarion Cycling Club inglés. A parte de esos 
grupos, es evidente que hay ciclistas antifascistas, aunque en general se 
trate de posiciones individuales, que no tienen por qué traducirse en la 
organización de eventos o en una vertiente colectiva.

3.- ¿cuáles son vuestros objetivos a corto y largo plazo? 

A corto plazo, recuperar el hilo del Pedal Antifexista y poder celebrar la 4ª 
y la 5ª etapas, así como las actividades previas y paralelas que las suelen 
acompañar (rutas relacionadas con algún episodio histórico, charlas, 
merchandising, etc). Más allá de culminar las 5 etapas, no nos hemos 
marcado más objetivos, aunque alguna idea hay sobre crear un premio 
para iniciativas antifascistas des del deporte, pero hay que madurarlo. 
También hay en preparación un libro sobre el Pedal Antifeixista original, 
el de 1937, pero es un proyecto que va en paralelo al nuestro, del que 
estamos informados y compartimos pero que va a cargo de otra gente y 
no depende de nosotros. Si conseguimos terminar las 5 etapas sin más 
demoras, habrán sido 5 años (7 sobre el calendario) en que habremos 
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recordado una carrera de la que ya nadie hablaba, que había quedado 
completamente olvidada, y que lo habremos hecho no solo pedaleando 
por las mismas rutas (aproximadamente) sino llenando cada jornada de 
contenido, organizando muchas actividades paralelas y trayendo aquella 
iniciativa de 1937 a medios de comunicación, ateneos y locales varios. 
Habremos cumplido con creces nuestro objetivo político y memorialístico, 
además de haber conocido mejor parte de nuestro país y a un montón 
de gente sana, maja y políticamente comprometida. Habremos creado 
comunidad, que no es poco.

4.- ¿cuál es vuestra propuesta contra la deportivización de la actividad 
física, tan enfocada a la competitividad y la mercantilización? 

Desde un inicio, el planteamiento del Pedal Antifeixista ha sido no 
competitivo (cosa que no era el Pedal de 1937). La idea era otra 
encontrarnos, conocernos, compartir kilómetros, historias y experiencias. 
Y así entendemos el deporte, al menos el ciclismo. Está claro que entre los 
participantes al Pedal hay gente que compite, que participa en carreras 
federadas, que mira por sus tiempos y por sus estadísticas en Strava, y 
no abominamos de ello. Está bien que el antifascista esté presente en 
todos los ámbitos, que luche por el podio, que no sea extraño ver un 
maillot “No pasarán” en una carrera. Eso es una cosa y otra es cómo 
entendemos el Pedal y como entendemos nosotros, particularmente, 
nuestras salidas dominicales, enfocadas a la charla, al ciclismo tranquilo y 
a la redescubierta de rincones varios, cosa que va asociada a un respeto 
por el entorno, humano y natural, sin estridencias, sin consumismo, sin 
una escalada sin sentido y sin fin de costes materiales. Lo fundamental, 
con o sin competitividad, es la comunidad, el compañerismo, el no 
enfocar los retos únicamente desde el individuo.

5.- ¿tenéis algún tipo de relación con otras organizaciones políticas? Y 
¿cómo es vuestra relación con el ciclismo institucional?

Como núcleo organizador del Pedal tenemos varias complicidades 
políticas, sin las cuales no serían posibles muchos aspectos logísticos 
de cada ruta, aunque no tenemos un vínculo orgánico con ninguna 
organización política en concreto. 

Nuestra relación con el ciclismo institucional es básicamente la de 
espectadores. No somos unos forofos, no somos el prototipo de ciclista 
motivadísimo que hace de esa afición un estilo de vida, no. A parte del 
Pedal y a parte de la bici, cada uno tiene sus otros intereses y está metido 
en mil cosas más (asociaciones culturales, grupos de música, etc). 
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Alberto Quintana.
COMIC - MUERTE ACCIDENTAL 
DE UN ANARQUISTA
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¿QUE ES LA CNT?
La CNT, o Confederación Nacional del Trabajo, es una 
agrupación de sindicatos de clase. Agrupa a personas 
trabajadoras de todos los oficios.

En la CNT pueden participar todas las personas 
trabajadoras independientemente de sus ideas 

políticas o religiosas, siempre que se comprometan a respetar nuestro 
pacto asociativo y acepten la Asamblea General del sindicato como organo 
decisorio. 

La CNT es diferente. Hacemos de la democracia directa nuestra seña de 
identidad. Este tipo de democracia consiste en que las decisiones las toman 
siempre quienes están afectadas por ellas. Nuestros estatutos garantizan que en 
el sindicato, es la asamblea la que manda. Y en la Asamblea, todas las palabras 
tienen peso. Si tienes tus razones, vas a poder decidir el camino que vas a tomar.
Esto implica que la CNT ha de ser por fuerza una organización horizontal, donde 
todas las personas afiliadas tienen el mismo derecho de decisión y participación.

Dentro de este marco anarcosindicalista, entendemos como persona trabajora 
toda aquella que vive de su trabajo, sin aprovecharse del trabajo de los demás. 
Dentro de la CNT, la participación de la filiación no solo es un derecho, es 
nuestra forma de funcionar y de trabajar. Carecemos de personas liberadas y 
trabajo asalariado.

La táctica de la CNT es la acción directa. Es cecir, acciones organizadas 
directamente por las personas trabajadoras y con la implicación de las personas 
afectadas, usando los medios que estén disponibles.

Calle Barcelona 20 ( La Serna), Fuenlabrada. Martes y jueves de 19:00 a 21:00

fuenlabrada@cnt.es

fuenlabradalibertaria@riseup.net
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